

Wolf im Schafspelz

Weltneuheit: Hightech-Spieluhr

Die Volkskunst aus dem Erzgebirge, vor Jahrhunderten begründet, hat Liebhaber in der ganzen Welt gefunden. Mit der singenden Hightech-Spieldose einer Seiffener Traditionsfirma wird die Holzkunst nun auch für die junge Generation attraktiv.

»Das ist ein Quantensprung nach vorn«, erklärt Ringo Müller, Geschäftsführer der Kleinkunst aus dem Erzgebirge Müller GmbH. Eine Spieluhr herzustellen, die mehr kann als alle bisherigen, ist seit vielen Jahren sein Traum – weg von dem monotonen mechanischen Tonzungenspiel hin zu mehr Klangqualität und Musikauswahl. 2009 entwickelte die Firma gemeinsam mit einem Informatiker-Team die weltweit erste elektronische Spieldose mit knapp sieben Minuten Spielzeit. 2012 folgte die nächste technische Innovation: Jetzt ist es möglich, eine ganze Compact Disc (CD) abzuspielen, denn durch einen Strichcode an der Unterseite der Drehscheibe erkennt der Kleincomputer im Herzen der Spieluhr automatisch, welche Musikstücke wiedergegeben werden sollen. Ein Wechseln der Scheibe genügt: »Wo ist das Rezept geblieben von den Plätzchen, die wir lieben? ... Butter, Mehl und Milch verrühren, zwischendurch einmal probieren und dann kommt das Ei vorbei ...« Wer das Kinderlied »In der Weihnachtsbäckerei« von Rolf Zuckowski kennt, findet einzelne Textpassagen in den Klangmotiven der

Rolf Zuckowski überprüft den Klang der Spieldose



neuen Spieldose. Und nicht nur das: Alle zwölf Lieder der gleichnamigen Zuckowski-CD sind originalgetreu neben 24 Stunden weiterer Musikstücke, Märchen und Geschichten gespeichert und abhörbar.

In der Spieldose mit einer Kinderbackstube als Aufsatz befindet sich Hightech der modernsten Art.

Der bisherige 64-Megabit-Chip wurde abgelöst von einer neuen Speichervariante, die bis zu zwei Gigabyte aufrüstbar ist. Zur Markteinführung dieser Neuheit reiste Rolf Zuckowski Anfang November 2012 persönlich aus Hamburg nach Seiffen. In der Spieldose mit einer Kinderbackstube als Aufsatz befindet sich Hightech der modernsten Art. Diese Kombination gibt dem erzgebirgischen Kunsthandwerk etwas Besonderes – Liebhaber, vor allem jüngere, werden die Spieldose zu schätzen wissen.